

ECUADOR: EL MITO DEL DESARROLLO. Autores Varios. Edición Editorial El Conejo / ILDIS

Contenido:

“Este libro aparece cuando se cumplen tres años del advenimiento del gobierno democrático en el Ecuador. Es, en toda su extensión, un profundo balance que sopesa las propuestas de las fuerzas que auspiciaron y hegemonizaron la ‘reforma’ política desde agosto de 1979, con los logros conseguidos, así como con los límites encontrados en el entorno a la constitucionalidad... Por lo señalado, la Editorial El Conejo acogió la iniciativa de coeditarla con el Instituto Latinoamericano de Estudios Sociales (ILDIS), y de sumarlo a su colección *Ecuador/Hoy*” (“Prefacio”, presentado por Editorial El Conejo, julio de 1982).

“Este volumen contiene un análisis del desarrollo ecuatoriano en la década de los años 70. Asimismo, se plantean algunas propuestas de políticas que contribuyan a modificar la situación vigente y posibiliten medidas correctivas.- *Ecuador: el mito del desarrollo*, pretende ser una publicación pedagógica. Los autores han tratado de conciliar el rigor académico con la claridad y sencillez en el desarrollo de los temas... El objetivo de este trabajo es posibilitar un mejor conocimiento de la realidad nacional, estimular un debate más amplio, permitir una verdadera interacción de los diversos sectores sociales en la búsqueda de consensos, o al menos de coincidencias, que hagan posible la formulación de propuestas concretas” (“Presentación” a cargo de Sohel Riffka, Coordinador).

“En el curso de 1981, ILDIS, CIESE, CEDEP, CEPLADES, el IIE de la Universidad Central y FLACSO, patrocinaron un diálogo orientado a discutir los principales problemas del Ecuador y a buscar elementos para la formulación de estrategias alternativas de desarrollo.- Este diálogo juntó a científicos sociales, dirigentes políticos y sindicales. Los debates se sostuvieron en torno a documentos elaborados con este propósito, desde diversas perspectivas disciplinarias y diferentes prácticas sociales, los que fueron enriquecidos por los resultados de los diálogos a que dieron lugar. Todos estos materiales, redactados posteriormente, han sido reunidos en esta edición.- Además del contexto en que se originó, otra de las peculiaridades de este libro es la intención de los autores de realizar un análisis que concilia el rigor académico con la claridad y sencillez en su exposición. Un requisito indispensable si se quiere llevar a un público amplio el debate de la realidad nacional. Los autores, y el colectivo que unificó y criticó los textos, están conscientes de las limitaciones derivadas de la brevedad de este trabajo, pero han asumido conjuntamente el riesgo de abreviar y sintetizar en el intento de ampliar el campo de discusión, especialmente hacia los actores sociales y políticos directos” (Texto incorporado en la contraportada del libro).

Entre los autores, cuyo pensamiento enriquece el cuerpo de este libro, figura Alberto Acosta, ex funcionario del Servicio Exterior, quien desarrolla sus puntos de vista en el artículo titulado “Rasgos dominantes del crecimiento ecuatoriano en las últimas décadas” (Pág. 23/60).